
  

UNION des DÉLÉGUÉS  DÉPARTEMENTAUX de l’ÉDUCATION NATIONALE 

                          des ALPES MARITIMES 

 

  

                                                            

 

               GROUPE DE TRAVAIL DDEN 06 : PROPOSITIONS DE THEMES POUR LA FORMATION 

 

                             Mesdames : M.MESSIN, M.MOSNIER, D.SAVE-GUYOT, G.RAU 

 

1—Méthodologie  

 

    -Enquête auprès des DDEN des délégations de GRASSE et NICE  

    - Réunions de travail en visio-conférence : le 09/12/2024 et le 20/01/2025 des 4 membres du groupe 

 

Prise en compte des demandes très concrètes et étayées émanant des DDEN des 2 délégations : 

  

       -Distinguer «  l’information » de la « formation » : l’information pouvant être distribuée par mail sans le 

recours à des regroupements (présentiels ou distanciels ). Deux thèmes sont  évoqués :  celui d’un glossaire 

des sigles utilisés fréquemment dans l’Education nationale ainsi qu’une présentation de l’organisation 

administrative d’une académie. 

 

2- L’information  

 

      Documents élaborés à transmettre à tous les DDEN du département par mail : 

 

- « Sigles et acronymes pour se repérer en éducation »  

- « L’administration de l’Education nationale en académie » 

 

3- La formation : thèmes proposés  

            

                                L’idée est celle de proposer UN CYCLE DE FORMATION : 

 

3-1 : Une  formation générale des « nouveaux »  sur le rôle du DDEN : ouverte également aux 

« anciens » au 1er trimestre de l’année scolaire  

 

Moment incontournable qui pourrait être animé par un groupe de DDEN volontaires s’appuyant sur les 

textes officiels de base et apportant leurs expériences concrètes . Préparation en amont par un groupe de 

travail : historique des DDEN, les valeurs, les aspects relationnels avec la communauté éducative, les 

IEN, les services de l’éducation des communes, la sécurité , etc.. avec les documents utilisés lors des 

sessions précédentes par Jean-Marc Gustave . 

 

    3-2 : Les finances à l’école  

 

    Ce thème regroupe différents champs : la cantine, l’argent distibué par les APE, la coopérative scolaire 

le financement de la mairie pour le matériel, les sorties,etc..   

    Voir quels intervenants ? Quels experts ? 

 

    3-3 : L’école inclusive  

  

     Le handicap à l’école est un thème fondamental , en liaison avec l’enquête nationale cette année, pour 

lequel les DDEN souhaitent faire le point : quels intervenants ? 

 

 



  

  3-4 : L’évaluation 

 

       Celle des élèves : diligentées au niveau national par le Conseil d’Evaluation de l’Ecole : synthèse 

des résultats du département ?  

     Celle des écoles : synthèse en fin d’année scolaire par le groupe des 7 DDEN faisant partie des 

équipes d’évaluation externes du département. 

 

          3-5 :  La restauration  

 

                Ce thème très intéressant est apparu comme pouvant être lancé dès cette année scolaire , car 2 

intervenants seraient déjà partants : Dominique Save qui représente les DDEN pour la commission 

restauration de la ville de Nice a d’ores et déjà obtenu l’accord du directeur de la restauration de Nice pour 

une intervention qui pourrait avoir lieu au mois de MAI ( 21 ou 28 ?) 

Resterait à interroger Gilles Pérole pour la ville de Mouans-Sartoux , et éventuellement voir avec la ville de 

La Trinité ? 

  

               Contenus :  comment sont organisés les repas des enfants ?  Prestataire extérieur ? Cuisine centrale ?      

    Part du local ? bio , etc… Lien avec les données des rapports de visite, Loi Egalim , synthèse de l’enquête 

nationale  sur ce thème ,..témoignages des  intervenants ..   etc.. 

 

               Michelle  Mosnier et Dominique Save se proposent d’interroger les présidents des délégations sur 

les différents types de restauration en cours dans les écoles du département  

 

                Moyens :  Comment organiser une telle rencontre –formation ?  

  

         L’idée est évoquée d’une partie en présentiel tout en utilisant le système de visio-conférence : la ville de 

Nice utilise ce système lors de leurs commissions , ce qui permet à des personnes de participer à la commission 

sans être sur place. 

 

                                               Question : 

 

  quel peut-être l’investissement de l’UD dans l’organisation ,  le financement  de ce cycle de formation ?  

 

 

                

 

                


